TENSION EN ENTRE LAGOS

Campesinos se Niegan A Abandonar 'Rupanco

OSORNO (Por Federico Quilodrán, enviado especial).— Sin el menor ánimo de desalojar el predio de 400 hectáreas que ocuparon el 29 de julio está una veintena de campesinos y afuerinos en el fundo "Rupanco", ubicado a 4 kilómetros de la Villa Entre Lagos, pese a la directa intervención del Ministro Secretario General de Gobierno, Jaime Suárez, y del Intendente de Osorno, Guido Asenjo.

Entre tanto, dirigentes de los empleadores agricolas señalaron que "los agricultores están bastante saltones y no sabemos qué va a pasar. Existe un peligro inminente de enfrentamiento. Es como un volcán que está pronto a explotar".

explotar".

Los agricultores acusaron al Movimiento Campesino Revolucionario de haber ocupado el fundo "Rupanco", situado frente a un hermoso paraje y al borde del Lago

Puyehue

situado frente a un hermoso paraje y al borde del Lago Puyehue.

El sábado pasado estuvo en la Villa de Entre Lagos en Ministro Secretario General de Gobierno, Jaime Suárez. Se entrevistó con los ocupantes del predio, a quienes les pidió que lo desalojaran. Por su parte, el Intendente ha realizado numerosas gestiones y conversaciones con los ocupantes para pedir que se retiren de él. Sin embargo, varios muchachos y muchachas de los 50 ó 60 cesantes, según ellos, que se encuentran en el interior del fundo, de propiedad de Frida Gunther viuda de Hutt, y administrado desde el 1.0 de julio por Baldomero Neumann, señalaron a "LUIN" que no se irán hasta que las tierras les sean entregadas.

Refutaron las informaciones de los agricultores que señalaban que el fundo tiene 32 hectáreas y que, por el contrario —dijeron—, posee más de 400. Colinda con otros cinco fundos madereros y lecheros de Osorno. "Durante 13 años estuvo abandonado por la dueña y el administrador no es capaz de trabajarlo porque él tiene otro fundo. A los seis compañeros que trabajaban en él no les entregó herramientas", dijeron.

Añadieron que "nada sacamos con entregarlo porque no tenemos dónde ir. El Intendente nos había ofrecido trabajo por 15 días en el camino internacional de Puyehue, pero después de eso ibamos a quedar otra vez cesantes".

Los ocupantes mantienen barreras a la entrada del fundo, mientras otro grupo se encuentra en un derruido.

Los ocupantes mantienen barreras a la entrada del fundo, mientras otro grupo se encuentra en un derruido galpón donde alojan.

Informaron también que cuendo Jaime Suárez visitó la zona un grupo de unas 50 personas, entre ellas campesinos, con 20 vehículos interrumpió la entrada a Entre Lagos, como una forma de presionar para que éste los recibiera y escuchera sus quejas. Sólo mediante la intervención del Intendente Guido Asenjo, de filiación radical, y del Cuerpo de Carabineros, se logró que despejaran la via poco antes de que llegara el Ministro. Reconocieron haber sacrificado varios novillos para alimentarse mientras dura la ocupación. En el interior del fundo ocupado se encuentran algunos matrimonios con sus hijos pequeños. Los ocupantes no penetraron a las casas patronales del fundo "Rapanco" que siguen en poder de un campero, que trabajaba antes allí.

Negaron que estuvieran armados y señalaron que "sólo tenemos las piedras del camino". Los ocupantes aceptaron converser con "LUN", después de muchos rodeos, porque, según ellos, sus palabras han sido tergiversadas.

Por otra parte, trascendió que los refuerzos policia-

rodeos, porque, según ellos, sus palabras han sido tergiversadas.

Por otra parte, trascendió que los refuerzos policiales que habían sido enviados a la zona han sido retirados.

LOS AGRICULTORES

Los principales dirigentes agricolas de la provincia, encabezados por Mario Momberg, presidente de la Sociedad Agricola y Ganadera de Osorno, SAGO, y Enrique Schacht, dirigente máximo de la Federación de Empleadores Agrícolas, sostuvieron que ellos han actuado en el marco y en el respeto de la ley, pero que otros sectores, específicamente el MCR, han buscado un enfrentamiento con ellos. "La situación es muy grave. Es como si un volcán estuviera a punto de estallar", señalaron gráficamente. Agregaron que la agitación comenzó con el desarme de la medialuna de Entre Lagos, en el mes de junio. Luego continuó con el asalto armado al fundo de la familia Osorio, y ahora culminó con la ocupación del fundo "Rupanco". Acusaron al dirigente socialista regional Carlos Bongcam y a otros profesores universitarios de estar dirigiendo las tomas.

EL JUEZ

El magistrado del Segundo Juzgado del Crimen de Osorno, Mario Rojas Díaz, precisó por su parte que ese tribunal conoce de tres denuncias por la ocupación ilegal del "Rupanco" y una de ellas del administrador del mismo. Dijo que el 30 de julio había dado órdenes a Investigaciones de pesquisar el hecho y que estas órdenes aún no han sido devueltas. Agregó que no ha dado orden de desalojo ni tampoco de detención de los ocupantes. Por último, señaló que "hay hechos que no hay que magnificarlos".

RECONSTITUCION

carlos".

RECONSTITUCION

Simultáneamente en la localidad de Mantilhue, situado a 75 kilómetros de Osorno, se desarrolló la reconstitución de la muerte de la Universitaria María Brígida Leiva Pulgar, de 17 zños. La reconstitución tuvo lugar a las 14 horas, en presencia de cuatro testigos presenciales del hecho. La reconstitución estuvo a cargo del magistrado de Río Bueno, Jaime Becerra, quien encargó reo a Julio Aristeo Tapia Silva, de 21 años. Según la versión que éste dio, hirió mortalmente a la joven mientras manipulaba un arma en una casa de Entre Lagos.